

# Petit à petit, s'amuser redevient possible dans l'Oise

De nombreux sites touristiques et de loisirs rouvrent leurs portes après deux mois de confinement. C'était le cas, ce mercredi, du Grimp à l'Arb de Vieux-Moulin. Jeudi, place au Domaine de Chantilly.



Vieux-Moulin, ce mercredi. Le Grimp à l'Arbre a rouvert ce mercredi avec des horaires modifiés. Si le premier jour fut calme, les réservations affluent pour la fin de la semaine et le week-end. LP/Stéphanie Forestier

Par R.O.

Le 20 mai 2020 à 18h01

La bonne nouvelle est tombée lundi soir. Après deux mois de confinement, le Domaine de Chantilly est enfin autorisé par la préfecture de l'Oise à recevoir à nouveau du public. Ce jeudi, les grilles du château s'ouvriront donc pour la première fois depuis le 15 mars.

« Nous allons refaire notre métier après cette longue interruption », souffle Christophe Tardieu, vice-président de la Fondation pour la sauvegarde et le développement du Domaine.

Une reprise, certes, mais à des conditions un peu particulières. Entre circulation à sens unique et masque obligatoire. 350 personnes seulement pourront être reçues en même temps. « Nous avons calculé cette jauge selon les mètres carrés visitables. Nous sommes bien plus stricts que ce qu'imposent les normes », rassure Christophe Tardieu.

**LIRE AUSSI >** [Le château de Compiègne ferme ses portes, le tourisme dans l'Oise assommé par le](#)

## [coronavirus](#)

Parc et Grandes écuries resteront par ailleurs fermés. Les visites guidées et l'accès aux personnes à mobilité réduite seront également indisponibles. En contrepartie, les visiteurs peuvent télécharger gratuitement l'application de visite « Les chefs-d'œuvre incontournables du musée Condé » sur leur smartphone.

Qu'importe. L'essentiel est de [renouer le lien avec le public](#), alors que le Domaine attire d'habitude 450 000 visiteurs chaque année. Un public pressé de s'aérer, à l'affût des moindres possibilités.

Qu'il se rassure, à l'image du Domaine, les lieux de loisirs sont de plus en plus nombreux à rouvrir leurs portes. Ce mercredi marquait par exemple la reprise d'activité au [Grimp à l'Arb de Vieux-Moulin](#). « On pouvait rouvrir le week-end dernier, mais on ne voulait pas se précipiter, souligne Nadine Sonterre, la cogérante. Ça nous a permis de mettre en place le balisage et le nouveau dispositif d'accueil du public, ainsi que de planifier les nouveaux jours et horaires d'accueil. On fait des tests de fréquentation et on avisera la semaine prochaine. »

## Les bases de loisirs rouvrent aussi

Pour s'y amuser, mieux vaut donc anticiper, et réserver. « C'est ce qu'on a fait mardi, explique une Amiénoise venue avec toute sa famille. On attendait ce moment avec impatience. Surtout la tyrolienne, ma fille adore ! »

### Newsletter L'essentiel du matin

Un tour de l'actualité pour commencer la journée



**Inscrit**

[Toutes les newsletters](#)

Sur place, les personnes qui ne grimpent pas, sauf les parents de jeunes enfants, doivent rester à l'extérieur du site. Chaque participant doit porter ses gants, ou en acheter sur place pour 2 €. Les masques sont aussi conseillés.

Au Park Nautic de Verberie, rouvert depuis le 15 mai, il faut aussi réserver ses activités en ligne. Car toutes sont limitées à huit personnes par session. Seuls les jeux pour enfants sont temporairement fermés. Ce qui n'a pas empêché les lieux de faire le plein le week-end dernier.

Mais pour que tous les Oisiens retrouvent leurs habitudes, il va être patient. [Le Parc Astérix, par exemple, n'a toujours pas communiqué de date de réouverture](#). La base de loisirs de Saint-Leu-d'Esserent sera elle aussi encore fermée ce week-end. « Nous venons de faire une demande en préfecture pour une réouverture le 30 mai, annonce Dominique Clerice, le directeur de cette dernière. Nous attendons le retour. »

## Pour rouvrir, des dépenses supplémentaires

Dans un premier temps, seules quelques activités y seront proposées. Le poney-club et le club de voile, par exemple. Mais surtout les deux nouveautés : l'explore game médiéval et un parcours dans les arbres.

« Pour les promenades et les aires de jeux et de pique-nique, il faudra encore attendre, poursuit le responsable. Même chose pour la baignade, nous n'avons pas de date. » Le plus tôt sera le mieux, pour cet

équipement public qui avait reçu 200 000 visiteurs l'an dernier.

Pas question d'augmenter les prix pour autant, même si des dépenses supplémentaires sont à prévoir. « Il faudra notamment quelqu'un en permanence dans les sanitaires », souligne le responsable. Et pour surveiller que personne ne met un pied dans l'eau. « Nous pouvons aussi vider le bassin, mais ce sont cinq grosses pompes à activer et, là encore, cela coûte de l'argent. » Pas évident, alors que l'**« on sait que cela va être une année très compliquée. Mais on va faire le maximum. »**

#### Dans la rubrique Oise

- [L'étonnant « hommage » au cerf poursuivi à Chantilly](#)
- [Sécurité : à Creil, la police municipale va s'installer dans le quartier de la gare](#)
- **Abonnés** [A l'Assemblée, «on n'est pas au service militaire ou en CM2» : comment votent les députés de l'Oise ?](#)

 [VOIR LES COMMENTAIRES](#)

## Creil



**Abonnés** [«L'argent ne tombe pas du ciel» : la crise sanitaire met à mal les finances de l'Eglise de l'Oise](#)



Sécurité : à Creil, la police municipale va s'installer dans le quartier de la gare



Abonnés Oise : avec les confinements la poule «est devenue un animal de compagnie à part entière»



**Sur le front du Covid, les Sauveteurs de l'Oise ont besoin de votre aide**

## Île-de-France & Oise



**Yvelines : à Guerville, le succès des cendriers de poche**

**Abonnés** «Construit avec le sang des communards» : les écolos s'opposent au classement du Sacré-Cœur



**Abonnés** Persan : Cefival condamné pour avoir laissé mourir seul Emmanuel, 34 ans



**Abonnés Mairie de Paris : Christophe Girard revient par la (toute) petite porte**

## Articles les plus lus

